N.º 404 2 de julio de 2025 Apovo: 1€

buna libre de la lucha de clases

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN:

C/ Desengaño 12, 1º3-A 28004 Madrid TEL: 91 522 23 56

io@informacionobrera.org www.informacionobrera.org

EDITORIAL

Una prioridad absoluta: la lucha contra el rearme

La Cumbre de la OTAN del 24 y 25 de junio ha ratificado la imposición de Trump y el imperialismo norteamericano de aumentar el presupuesto militar hasta un 5% del PIB, es decir, 800.000 millones de euros, como había calculado la presidenta de la Comisión Europea, Ursula von der Leyen. Comisión Europea que -a pesar de las ilusiones de algunos- actúa en simbiosis con la OTAN, comparte y aplica las decisiones de la organización militar dirigida por los Estados Unidos.

Recordemos cómo el 10 de enero de 2023, el Consejo de la Unión Europea publicaba una «Declaración conjunta sobre la cooperación UE-OTAN», en la que se afirmaba: «La OTAN sigue siendo la base de la defensa colectiva de sus aliados y un componente esencial de la seguridad euroatlántica [...]. La OTAN y la UE tienen funciones complementarias, coherentes y sinérgicas a la hora de apoyar la paz y la seguridad internacionales». En esta línea, el Consejo Europeo reunido el 26 y 27 ratifica los dictados de Trump.

En 2029, la OTAN debe realizar una evaluación de las medidas efectivas aplicadas por los diferentes países.

Pero una evidencia resalta: el cumplimiento de este dictado de Trump por parte de los diferentes gobiernos supondría una modificación cualitativa de las relaciones sociales y económicas del conjunto de países, una destrucción brutal de lo conquistado por los trabajadores y los pueblos (lo que los medios oficiales llaman el estado del bienestar: pensiones, sanidad, educación, infraestructuras públicas, industria al servicio de las necesidades sociales...).

La historia demuestra que el rearme no lleva a la paz, sino a la guerra. Y la marcha hacia la guerra significa también un ataque generalizado a derechos y libertades y un aumento de la búsqueda de una cabeza de turco: las minorías y los emigrantes.

La posición del gobierno de coalición

Pedro Sánchez se ha convertido estos días en el blanco de los ataques de Trump, el malo de su película. Sánchez, al mismo tiempo que firmaba el llamamiento final con el compromiso de llegar al 5%, afirmaba que el gobierno español no gastará más del 2,1% del PIB (lo cual está por ver, porque dice que cumplirá los objetivos marcados, pero que puede hacerlo con menos presupuesto). En todo caso, hay que apoyar cualquier medida que suponga resistirse al incremento del gasto militar, aunque un 2,1 % es casi doblar el gasto militar. Y al mismo tiempo Sánchez confirma el apoyo a una organización criminal como es la OTAN y mantiene las bases militares en España, retaguardia y apoyo logístico de las agresiones del imperialismo norteamericano, decía que gastar el 5% del PIB -300.000 millones hasta 2029- sería en detrimento de pensiones, sanidad, educación....

Sánchez se encuentra en un difícil dila. Desde el interior del PSOE, los partidarios de Felipe González dicen que no van a votar al PSOE porque la Ley de Amnistía -finalmente ratificada por el TC- supone una ruptura del pacto constitucional del 78.

Desde el exterior, todo el aparato judicial y los cuerpos policiales están acosando al PSOE apoyándose, en algunos casos, en una evidencia: algunos de sus dirigentes son corruptos. El mismo aparato judicial y represivo que aún no ha logrado averiguar quién era un tal M. Rajoy que aparecía en los papeles de la trama corrupta de la Gürtel. En otros casos, todo parece indicar que se trata de casos de lawfare, como tantos que se han lanzado contra la izquierda. Acosado por el aparato de Estado heredado del franquismo, el gobierno no encuentra apoyos. Para los trabajadores y los pueblos, es evidente que siete años de gobierno no han significado avances significativos en reivindicaciones, y todo lo conseguido ha sido producto de la movilización.

La inmensa mayoría de la población está contra el rearme, contra las bases de la OTAN y la política de guerra, como se ha reflejado por activa y por pasiva, en particular en los congresos sindicales, en los que las resoluciones contra el aumento del gasto militar, don de han podido ser presentadas a votación, han alcanzado apoyos prácticamente unánimes.

Solo hay una salida

Nada justifica el 5%, excepto el comprar armas a Trump, porque lo de la «autonomía europea» de defensa no es más que un señuelo, no hay más seguridad que la satisfacción de la necesidades de la población.

Poner en marcha un movimiento masivo contra el rearme, creando comités de Insumisas contra el Rearme y otras organizaciones y plataformas que plantean acabar con esta política es la mayor prioridad. Hay que aprovechar precisamente los elementos limitados de resistencia que el gobierno se ve obligado a levantar en una situación, además, en que la derecha y la extrema derecha aparecen como los partidos de Trump.

Todo punto de apoyo es válido para realizar la unidad en contra del rearme. Ni 5%, ni 2,1%. Ni 300.000 millones ni 120.000. Necesitamos ese dinero para gastos sociales, infraestructuras, viviendas...

¡Ni un céntimo, ni un arma, ni una vida para la guerra!



Manifestacion en La Haya del 22 de junio contra la cumbre de la OTAN

A 8 meses de la DANA que arrasó Valencia, todo sigue abierto

Mazón y su gobierno son responsables de 230 muertes y de una destrucción que para este Consell solo ha significado la oportunidad de dar negocio a grandes empresas (rebaja de impuestos milmillonaria incluida) y a otras condenadas por el caso Gürtel.

Hoy, el 80 % de la ciudadanía valenciana lo condena y exige su dimisión; las movilizaciones no cesan: el 29 de junio se realiza la 8.ª manifestación por la dimisión de Mazón y su gobierno.

Ocho meses después del 29-O, no hay verdaderos planes de reconstrucción, solo actuaciones que no abordan el conjunto de las necesidades y que reproducen una ordenación del territorio similar a la anterior, incluso peor (como sucede en L'Horta con los cambios de legislación), con el riesgo cierto de que vuelva a producirse una situación como la vivida.

Se deja en la estacada a la población más necesitada: miles de familias siguen acudiendo a los puntos de reparto de alimentos organizados por voluntarios; el problema del acceso a una vivienda digna ha aumentado, miles de viviendas, de garajes y de ascensores siguen sin poder ser utilizados. No hay viviendas públicas ni alternativas habitacionales; y Mazón y Catalá incitan con sus declaraciones contra los «okupas» a agresiones brutales a inmigrantes, que son parte de la clase obrera, de la más explota-

da, por cierto, como ha sucedido estos días en Aldaia. Las Administraciones se pasan la pelota unas a otras sin hacer nada. Mención aparte, por su gravedad actual y para el futuro son los centros educativos que hay que levantar de nuevo y los que todavía han de reconstruirse; como los centros de salud con todo tipo de carencias.

No hay reconstrucción, las instituciones que abandonaron a la población son incapaces de solucionar los problemas que han creado durante decenios. La prioridad de Mazón es salvarse, eludir sus responsabilidades políticas y penales; las necesidades de la población le importan un comino, por eso desprecia a las asociaciones de víctimas y hace lo posible para que no comparezcan en las comisiones de investigación.

El pueblo valenciano, a través de los CLER y del "Acord Social Valencià" exigen a las instituciones poder para decidir sobre la reconstrucción, establecer prioridades, participar en la elaboración de verdaderos planes de reconstrucción acordes con los intereses de la mayoría; pero las instituciones solo les ofrecen, como mucho, «participación» institucional, escucharlos e informarles de las decisiones ya adoptadas, en la mayoría de los casos ni siquiera eso. En este contexto, no es aceptable que UGT y CCOO no estén en primera línea de la lucha contra Mazón y su gobierno, e incluso le propongan un «pacto para los próximos años»

para terminar llamando a «reducir la crispación y reforzar el diálogo entre instituciones y fuerzas políticas» para «generar confianza en la ciudadanía y el tejido económico».

Desconocemos los argumentos para justificar este cierre de filas con el Gobierno valenciano más repudiado de la historia, justo en el momento que los trabajadores y el pueblo valenciano muestran su disposición a movilizarse para echar abajo a Carlos Mazón y a su gobierno criminal. Justo cuando los trabajadores y el pueblo valenciano, como los trabajadores y los pueblos de todo el Estado, necesitan objetivos y reivindicaciones claras, justo cuando la unidad de los trabajadores y sus organizaciones es más necesaria que nunca.

Lo primero es conseguir con la movilización la dimisión de Mazón, y que la reconstrucción y la justicia quede en manos de los comités locales y de comisiones populares. Nada se puede esperar de las instituciones que, como merecían, fueron recibidas con pelotazos de barro en Paiporta el 3 de noviembre pasado.

Declaración del CATP (Comité por la Alianza de Trabajadores y Pueblos) 27 de junio de 2025

Huelga del metal en Cádiz

Los 30.000 trabajadores del metal de la provincia de Cádiz han mantenido 7 días de huelga, con amplio seguimiento e importantes manifestaciones en los barrios obreros de Cádiz, en las que ha habido 12 detenidos.

Un primer preacuerdo de convenio, firmado el lunes 23 por UGT, sindicato mayoritario, no se llegó a aplicar. Incluía la creación de un salario "de nuevo ingreso", de poco más del SMI.

Casi la mitad de las asambleas del sector rechazó el pacto, lo que obligó a UGT a mantener la convocatoria de huelga.

Un segundo preacuerdo, que elimina esa doble escala salarial, fue firmado por UGT el viernes 27, de nuevo en solitario.

Tras esa firma, según Antonio Montoro, secretario general de UGT FICA Cádiz, se ha producido ya la vuelta al tajo en las empresas que trabajan 365 días durante el turno de noche del viernes y la mañana del sábado. "Puedo garantizar

que sale con más del 70% de apoyo", ha explicado Montoro, quien dice haber celebrado asambleas y consultas en los centros de trabajo, desde la jornada del jueves.



Montoro añade que la mañana del sábado han continuado celebrándose asambleas, como en Alestis Puerto Real, donde también se ha aprobado el fin de la huelga.

También en el Campo de Gibraltar, que concentra un 25% de las empresas del sector, se ha vuelto al tajo.

Por el contrario, quienes critican el acuerdo (CCOO, CGT y la Coordinadora de Trabajadores del Metal, CTM) critican la larga duración del convenio (hasta 2031) y el largo camino para la recuperación del plus de toxicidad y penosidad, perdido en las negociaciones de 2013 para los trabajadores que se incorporaron a partir de entonces, lo que generó una doble escala salarial.

Este plus, bajo el nombre de PTTP y actualizado al IPC, será devuelto a los empleados de forma progresiva desde este mismo año, que recibirán 57 euros mensuales, e irá aumentando hasta 2030, paraalcanzar algo más de 200 euros.

CCOO no ha suscrito el acuerdo, mientras que la CGT y la CTM mantienen la convocatoria de huelga y han convocado para el lunes 30 una asamblea del sector naval, aeronáutico y offshore.

Corresponsal

ACTIVIDAD

Resoluciones presentadas en el XIII Congreso Confederal de CCOO

Compañeros que colaboran con Información Obrera han presentado dos resoluciones en el XIII Congreso Confederal de CCOO celebrado entre el 19 y 21 de junio, una sobre Palestina (ver pagina 4) y otra contra el aumento de los gastos militares. Ambas fueron presentadas con el aval de 191 delegados y delegadas (sobre un total de 750). La comisión de resoluciones del congreso elaboró, a partir de los textos de las diferentes resoluciones presentadas, una resolución general que fue aprobada, con el 99% de los votos. Publicamos un comentario sobre la resolución contra el gasto militar.

Sobre la resolución contra el incremento del gasto militar

La resolución se titulaba: «Frente a la escalada belicista y la guerra comercial global. Los miles de millones que quieren dedicar a gasto militar los necesitamos para sanidad, educación, pensiones, vivienda, gasto social». Título que fue modificado por la comisión de resoluciones: «Contra el rearme, por el refuerzo de la autonomía estratégica de la UE».

El texto presentado y avalado por 191 delegados y delegadas – es decir, por más de una cuarta parte de los congresistas-decía que «La militarización progresiva de la Unión Europea, impulsada por la presión de Washington y los intereses de la industria armamentística, constituye una grave amenaza para el estado de bienestar.

Los crecientes presupuestos de defensa, justificados con falsas premisas de "seguridad", desvían fondos esenciales que deberían destinarse a sanidad pública universal, educación gratuita y de calidad, servicios sociales fuertes, empleos dignos con derechos y protección social para las personas más vulnerables». Y proponía «Rechazar la militarización de la UE y exigir que el importante incremento presupuestario en términos de PIB que se está planteando para la compra de más armamento (y que ya se ha traducido en un aumento de 14.500 millones para gasto militar en España), se destine a las políticas de bienestar social, fomento del empleo juvenil, servicios públicos y vivienda». Un texto, por tanto, que partía de la relación entre el aumento del gasto mi litar y los recortes sociales y que exigía -como se grita en las calles- dedicar los gastos militares a escuelas y hospitales. Un texto que fue fuertemente modificado por la comisión de resoluciones del congreso en la resolución final, que dice que «CCOO considera que es necesario reforzar la autonomía estratégica de una UE -que no ha sabido mantener una postura autónoma frente a EE. UU.- y que no tiene por qué pasar principalmente por la política de defensa, ni por incrementar el gasto en armamento».

Y añade que «El debate sobre el aumento del gasto militar es un debate artificial, alimentado por aquellos países y empresas que obtendrían una rentabilidad directa de esos incrementos en los presupuestos de seguridad y defensa y que, muy probablemente, provendrían de una reducción de los recursos destinados a objetivos sociales».

Y, si bien rechaza la «militarización de la UE», propone «definir el modelo de defensa común y desarrollar industrias propias, lo cual no implica elevar el gasto en el corto plazo respecto al que ya hoy destinan los Estados europeos a sus propias políticas de defensa».

gica» de la Unión Europea, que se introdujeron en el texto final, tiene poco que ver con el sentido de la resolución presentada. Y con la propia realidad.

Recordemos que, reiteradamente, la Unión Europea ha manifestado «La asociación estratégica entre la OTAN y la UE».

El 10 de enero de 2023, el Consejo de la Unión Europea publicaba una «Declaración conjunta sobre la cooperación UE-OTAN», en la que se afirmaba que «La OTAN sigue siendo la base de la



La comisión de resoluciones sí respe tó el texto de la resolución presentada cuando hablaba de «Fortalecer la solidaridad internacionalista frente a las guerras comerciales y los conflictos armados, promoviendo alianzas sindicales transnacionales que defiendan los derechos laborales» y de «denunciar la instrumentalización de los conflictos geopolíticos para justificar recortes sociales, recordando que la paz y la justicia social son indivisi les». Más de un 25% del congreso avaló una resolución que llamaba abiertamente a rechazar el gasto militar y dedicarlo a necesidades sociales. Lo que demuestra la voluntad de miles de sindicalistas de combatir contra la guerra y la guerra social. La «defensa común», la «autonomía estraté

defensa colectiva de sus aliados y un componente esencial de la seguridad euroatlántica.

Reconocemos la utilidad de una defensa europea más fuerte y más capaz, que contribuya positivamente a la seguridad mundial y transatlántica, que sea complementaria de la OTAN e interoperable con ella.

Nuestra asociación estratégica nos fortalece a ambas y contribuye a reforzar la seguridad dentro y fuera de Europa. La OTAN y la UE tienen funciones complementarias, coherentes y sinérgicas a la hora de apoyar la paz y la seguridad internacionales».

Barcelona 5 de junio



El pasado día 5 de junio se realizó el acto previsto contra la guerra organizado por el Comité por una Alianza de Trabajadores y Pueblos, en el centro cívico de Sants.



El acto al que asistieron 60 personas fue moderado por Cristina Serna, regidora de Podemos de Sant Boi de Llobregat e intervinieron en el mismo, José Francisco Domínguez, sindicalista de enseñanza de CC. OO, Jordi Salvador, diputado por ERC de Tarragona al Congreso de España, María Pozuelo, ex secretaria de política internacional y actual coordinaodra de Podemos Catalunya, Philippe Ogonowski por la Francia insumisa en Barcelona, y cerraba el acto Ángel Tubau del Comité de Redacción de Información Obrera.

En el mismo también intervinieron Ramón Franquesa, responsable de la COESPE de Catalunya, Rafael Aguilera del Comité Nacional de UGT de Catalunya, así como Encarna López, responsable en Catalunya de la Marcha Republicana, entre otros

El compromiso de organizar comités contra el rearme y contra la guerra fue adoptado por todos los presentes.

Corresponsal

Resolución del XIII Congreso Confederal de CC.00 por la libertad de Palestina. Contra el genocidio en Gaza.

«Desde CCOO denunciamos que el Estado de Israel está cometiendo un genocidio en Gaza contra el pueblo palestino, tal y como refleja el Derecho Internacional Humanitario y la Convención para la Prevención y la Sanción del Delito de Genocidio, que lo definen expresamente como cualquiera de los actos perpetrados con la intención de destruir, total o parcialmente, a un grupo nacional, étnico, racial o religioso, como tal, ya sea a través de la matanza de miembros del grupo, la lesión grave a la integridad física o mental de los miembros del grupo, el sometimiento intencional del grupo a condiciones de existencia que hayan de acarrear su destrucción física, total o parcial, las medidas destinadas a impedir los nacimientos en el seno del grupo, o el traslado por fuerza de niños del grupo a otro grupo.

por parte de Naciones Unidas y del Estado espa ñol de un Estado palestino en línea con las demandas de una solución basada en dos Estados.

Además, instamos a la OIT a que conceda a Palestina de manera inmediata un estatus equivalente al de miembro de pleno derecho, en espera del reconocimiento de un Estado palestino por parte de la ONU. Exigimos el fin de la ocupación israelí y de su proyecto genocida sobre población civil indefensa en todos los territorios palestinos.

La Unión Europea no puede permanecer impasible ante la consumación de lo que parece la etapa última del desalojo de la población palestina de la Franja de Gaza pese a las condenas reiteradas de la comunidad internacional y las advertencias de Naciones Unidas sobre el proceso de limpieza étnica. Israel ha dejado claro que es el principal agente desestabilizador de la re



Ante las decenas de miles de personas muertas, muchas de ellas niñas y niños, a causa de los ataques que Israel lleva cometiendo de manera ininterrumpida contra el pueblo palestino desde hace décadas —y especialmente desde octubre de 2023, tras el ataque terrorista perpetrado por Hamás—, la llamada comunidad internacional no puede seguir mirando hacia otro lado.

Es necesaria una rotunda condena y la toma de medidas para frenar las masacres que se están efectuando contra la indefensa población palestina de Gaza, tanto con los bombardeos como con la hambruna a la que se está sometiendo a todo el territorio palestino, con la restricción de entrada de alimentos y material. Exigimos más protección internacional, el fin de los bombardeos, del asedio a los hospitales, el suministro urgente de ayuda humanitaria y médica para la Franja de Gaza y la protección inmediata del personal sanitario.

Reiteramos el llamamiento a un alto el fuego inmediato y permanente así como el pleno respeto del derecho internacional humanitario. Además exigimos el retorno seguro a sus hogares de todos los trabajadores y trabajadoras que se encuentran atrapados, el establecimiento de un fondo humanitario urgente, y el reconocimiento

gión, como demuestra el inicio de las hostilidades que ha protagonizado recientemente con sus ataques contra Irán. Ni el silencio ni la neutralidad son opciones.

La inacción internacional ha permitido que el Estado de Israel continúe actuando con impunidad y violando el derecho internacional

Reafirmamos, una vez más, el compromiso de CCOO con la justa causa del pueblo palestino y pediremos a nuestro Gobierno, a la Unión Europea y a las organizaciones sindicales internacionales CES y CSI que, de acuerdo con el ordenamiento internacional, alcen la voz y exijan paralizar inmediatamente cualquier tipo de acuerdo de la UE y de sus Estados miembros con Israel y el cese inmediato de la masacre indiscriminada del pueblo palestino.

Hacemos un llamamiento especialmente al Gobierno español a romper todo tipo de relaciones con Israel, y al movimiento sindical y las organizaciones sociales y democráticas para convocar una jornada de acción por la paz y contra el genocidio, que implique actos y actividades en centros de trabajo, locales sindicales y en las calles».

ACTIVIDAD

CATP Bilbao

Carta abierta a los trabajadores, jóvenes y ciudadanos que luchan contra la guerra y el genocidio.

A todas las organizaciones del movimiento obrero y popular.

Compañeros/as,

La guerra militar y social, con todas sus consecuencias, se intenta imponer por todos los medios a los trabajadores y los pueblos del mundo por el capitalismo, en su fase más crítica, después de más de 100 años de imperialismo.

El espectáculo de la reciente cumbre de la OTAN, la extensión de los bombardeos a Irán y las matanzas en las colas del hambre en Gaza se entremezclan con los recortes a los derechos sociales y democráticos en Europa, el propio EEUU y en todo el planeta sin excepción. Al mismo tiempo, la movilización contra ellos se extiende, se amplifica y madura, no sin dificultades. En nuestro pueblo y en todo el estado español no vamos a la zaga de las movilizaciones que se suceden en toda Europa o en el mismo EEUU, siendo constantes las convocatorias contra el rearme, contra la guerra, contra el genocidio en Palestina.

Sin embargo, echamos en falta una acción consciente que ayude a unir a todas las fuerzas, a todas las organizaciones, a todos los colectivos, trabajadores y trabajadoras, a los jóvenes, a los pensionistas y a toda la ciudadanía que quiere actuar frente a la amenaza que sufre toda la humanidad a manos de la minoría imperialista.

Recientemente se ha puesto en marcha una iniciativa de ámbito estatal, en boca de quienes la iniciaron, una propuesta abierta a todos denominada Insumisas contra el rearme, que también se ha presentado y comienza a actuar en Euskadi.

A nivel internacional, un Manifiesto Europeo, suscrito por responsables políticos, sindicales y de organizaciones sociales de 25 países y EEUU, que preparan una Conferencia Internacional y mitin en París el 5 de octubre. Luego podría venir Londres, Berlín, etc.

Con este mismo espíritu de suma de fuerzas, de aumento y masificación de las movilizaciones para que estas tengan efectividad frente a los partidarios de la guerra, sus gobiernos e instituciones, os proponemos impulsar una unidad de acción, una primera reunión convocada públicamente en Bilbao que puede ser extensiva a barrios y pueblos, a sectores de trabajadores, centros escolares, universidades, etc. si lo hacemos con medios y tiempo suficiente que nos permita dar un gran paso frente a tan formidable amenaza.

Reunión mensual del CATP de Bilbao 26 de junio de 2025

Coordinadora estatal del CATP



El 26 de junio tuvo lugar la Coordinadora del CATP, con compañeros de Madrid, Barcelona, Bilbao, Sevilla, Canarias, Valencia y Toledo.

La discusión se centró en la situación creada tras la exigencia de Trump de que todos los Gobiernos europeos destinen el 5 % de su PIB a gastos militares y la oposición de Pedro Sánchez en su discurso en la Cumbre de la OTAN de no gastar más del 2,1 %, aunque luego firmó la declaración final que compromete a llegar al 5 % en 2035.

Ver en este Información Obrera, los artí culos al respecto. Se informó y se inter

cambiaron opiniones sobre las actividades desarrolladas por los colectivos de CATP en defensa del pueblo palestino, por la ruptura de relaciones con Israel; contra la guerra y la participación en co lectivos de Insumisas contra el Rearme, de la campaña por la auditoría a las cuentas de la Seguridad Social, en defensa de las pensiones y otras, como la lucha por la República.

En estas páginas encontrarás también algunas informaciones de esta rica actividad. Por último, se acordó unirse y dar nuestro total apoyo al llamamiento internacional «¡Ni un céntimo, ni un arma, ni una vida humana para la guerra!» y la campaña en marcha en torno suyo, llamamiento encabezado por sindicalistas y dirigentes políticos de distintas corrientes del movimiento obrero y por la paz de 26 países.

Se trata de recoger firmas de apoyo y de preparar una delegación del CATP a la Conferencia y Mitin internacionales de los días 4 y 5 de octubre en París.

Corresponsal

Se constituye el Comité de Ugetistas con Palestina

El pasado 19 de junio se presentó públicamente el Comité de Ugetistas con Palestina en la sede de UGT Cataluña.



El comité se había constituido formalmente el 15 de mayo, conmemoración de la Nakba. Al acto acudieron los compañeros Mazeed Khalilia, portavoz de la Comunidad Palestina de Cataluña, y la compañera Dominique Solomon, de la Asociación Catalana de Judíos y Palestinos, que actuaron como ponentes dando abundante información sobre la situación en Palestina y contribuyendo de esta forma al debate que se desarrolló después con la intervención de compañeros y compañeras de varias federaciones que mostraron

su disposición a participar en las diferentes actividades que el comité tiene programadas.Entre las bases para la constitución del comité y los objetivos de trabajo se señalaron los siguientes:

No somos antisemitas, respetamos al pueblo judío y sus creencias religiosas y defendemos que la convivencia entre los pueblos es factible, pero distinguimos lo que es el sionismo, que se erige como el gendarme de los intereses del imperialismo norteamericano en la zona y, como ha demostrado desde 1948, su objetivo es la exterminación del pueblo palestino y la imposición de un estado israelí que, por su naturaleza, solo puede ser un estado antidemocrático, en este tiempo, un estado de guerra destructivo.Por estas razones, nos pronunciamos porque el Gobierno de España rompa relaciones comerciales, diplomáticas y de todo tipo con el Gobierno de Israel.

Exigimos la libertad del Dr. Hussam Abu Safiya y trabajamos para que diferentes administraciones se pronuncien por su libertad, como lo han hecho ya varios ayuntamientos del Baix Llobregat y otras comarcas. Queremos emprender una amplia campaña entre los principales hospitales de Barcelona; también se pretende hacer extensiva la constitución de comités similares en otras comarcas de Cataluña.

Corresponsal

TRIBUNA LIBRE

El Consejo Europeo a las órdenes de la OTAN

El Consejo Europeo es una de las instituciones de la Unión Europea. Está compuesto por los jefes de Estado o de Gobierno de los 27 países de la Unión. Su función es trazar las líneas políticas maestras que la Comisión Europea (el órgano ejecutivo) debe poner en aplicación bajo la forma de directivas.

Esta vez, ¿casualidad? el Consejo Europeo presidido por el exprimer ministro portugués, Antonio Costa, se reunió inmediatamente, el 26 de junio, después de la cumbre de la OTAN.

¿Cuál fue el debate fundamental? Pues aplicar las decisiones de la OTAN, por si a alguien le quedaban dudas sobre el carácter y funciones de la Unión Europea.

Por tanto, como informa La Vanguardia del 27 de junio, «después de asumir las imposiciones de Donald Trump en la OTAN y aceptar destinar el 5% de su producto interior bruto a defensa en los próximos diez años, los líderes europeos ayer siguieron hablando del incremento del gasto en defensa».

No consta ningún desmarque de ningún gobierno –tampoco el de Sánchez- al respecto. Eso sí, continúan hablando del supuesto refuerzo de la «industria europea de defensa». Todos saben que lo decidido en la OTAN es comprar armas a Trump, es decir, multiplicar la dependencia respecto del imperialismo estadounidense. Esta es la política real de los gobiernos europeos, que en última instancia dicen representar a las burguesías europeas.

El Consejo decidió también por unanimidad continuar con el envío de armas a Ucrania, ¡que la matanza de jóvenes soldados ucranianos y rusos continúe!



Que el genocidio siga

Durante unos días, a causa del ataque contra Irán, los grandes medios olvidaron informar que la matanzas de palestinos en las colas del hambre siguen, que las victimas reales ya llegan a los 400000, y que los diferentes relatos de las instituciones humanitarias hablan de grandes planes de traslado forzoso de la población palestina de Gaza y Cisjordania...

¿Qué dice el Consejo Europeo ? Mira hacia otro lado.

Es verdad aquí que Pedro Sánchez propuso junto con Irlanda suspender el Acuerdo de Asociación de la UE con Israel, que permite a este comerciar de forma preferente, por incumplimiento del artículo 2 del trata do que habla del respeto de los derechos humanos.

Un gesto que solo necesita traducirse en hechos: ruptura total con Israel, denuncia de todos los contratos aún vigentes. El pueblo palestino, su heroica resistencia no encuentran apoyo efectivo en ninguna de las instituciones supuestamente defensoras de los derechos de los pueblos.

La movilización en cada país y a escala internacional de la mayoría social es lo que puede frenar la política cómplice de los gobiernos europeos y de la instituciones de la Unión Europea.

Nadie olvidará su silencio cómplice ante este genocidio.

Angel Tubau 27 de junio de 2025

Los herederos de Franco "Discursos totalitarios"

La guerra del 36, de Franco y otros generales, fue una guerra fascista, contra los trabajadores, y fue una guerra contra Cataluña y todos los pueblos. El libro recién publicado por JA Pozo sobre la represión tras la caída de Sabadell muestra la barbarie franquista en las zonas obreras, paralela a la que se dio en el campo navarro contra los jornaleros.

Entonces, en los años 40, sectores burgueses presionaron a Franco para que visitase Montserrat, donde fue recibido por un entusiasta Escarré, con lo que la dictadura quedó cubierta por una leve pátina catalanoide. Las cosas se repiten, la segunda vez más ridi. Felipe Borbón es la versión actual del franquismo.

El 3 de octubre de 2017, dos días después del referéndum catalán, en una jornada contra la represión, con cortejos de CCOO y UGT en la manifestación, el rey no aguantó más, pasó por encima del gobierno Rajoy para lanzar el más virulento alegato anticatalán. A por ellos, había que perseguir a esos manifestantes, los jueces franquistas le hicieron caso y en poco tiempo habían procesado a varios miles de antirrégimen (que la ley de amnistía intenta rescatar).

Ahora, sectores burgueses han invitado al segundo heredero de Franco a visitar Montserrat. Le han recibido un repique de campanas de 10 minutos y un abad tan entusiasta con un milena-

rio monárquico como antes Escarré con el Caudillo. La satisfacción del Borbón le soltó la lengua, contra "los extremismos y las pretensiones de superioridad moral" de los catalanes.

El rey bate los récords de caradura. ¿Más superioridad moral que la de los borbones, con crímenes seculares? Subrayó con razón el "vínculo entre el monasterio y la Corona encarnado en las visitas de tantos reyes y reinas, desde Jaume I hasta mis padres".



No mencionó el nombre del emérito, pero su corrupción corre pareja con la de un monasterio convertido en asilo y símbolo de la pederastia.

El colmo de su atrevimiento fue el ataque a los "discursos totalitarios". Su discurso rabioso

del 3 de octubre de 2017 es el mejor ejemplo. Para el borbón es intolerable que los catalanes quieran ser y ser reconocidos como catalanes, él no tolera derecho a vivir más que para los que quieren mantener el franquismo. Para él, todo está inventado, por eso coincide con Feijoo y no hemos oído de sus palabras elogio de la amnistía, como debería ser si su discurso lo inspirase el Gobierno, como dice la Constitución.

Él se emancipa de las instituciones elegidas cada vez más, habla como le da la gana, va a hacerse el simpático a Valencia o a Cataluña, por tanto quien le juzgue tendrá que considerable responsable de lo que ha dicho y hecho. Ya no es irresponsable,como dice la Constitución inspirándose en un intento de los revolucionarios franceses que inútilmente quisieron conciliar democracia con soberanía heredada.

La Monarquía hay que abolirla. Hay una gran diferencia con 1947: Illa. Ningún notable se habría dado la mano entonces con los sindicatos obreros ni con el socialismo. El socialismo y la izquierda, la mayoría, nada pueden esperar hoy de la rehabilitación simultánea del monasterio y la Corona. ¿Por qué Illa prostituye su mandato con esas instituciones podridas, en lugar de dar la mano en nombre de los trabajadores a la juventud, a las mujeres.

Manuel Cusó

Mitin Internacional contra la guerra 5 de octubre en Paris

Leído en Informations ouvrières n.º 864

Los días 24 y 25 de junio se ha celebrado en La Haya una cumbre de la OTAN. En ella, los diferentes jefes de Estado deben ratificar su compromiso, exigido por Trump, de dedicar el 5% de su PIB a su armamento. El 21 de junio, se organizaba una contracumbre, seguida de una manifestación el 22, que agrupó a miles de manifestantes el día después del bombardeo de Irán por Estados Unidos. Nuestros corresponsales entrevistaron a tres participantes, firmantes del llamamiento europeo.

«Necesitamos acciones comunes a escala europea»

Reiner Braun, del Buró Internacional por la Paz y de "¡Ninguna guerra!, ¡Fuera las armas!", Alemania.



Eres firmante del Llamamiento europeo que afirma: ni un céntimo, ni un arma, ni una vida humana para la guerra. ¿Puedes explicarnos por qué?

Decir no a la guerra es hoy más urgente que nunca, sobre todo después del bombardeo esta noche de Irán por la aviación estadounidense, lo que abre el camino —o podría abrirlo— a una tercera guerra mundial. Debemos decir no a la guerra porque es una cuestión de supervivencia.

Pero es también una cuestión de condiciones de vida para el futuro. Necesitamos todos y cada uno de los céntimos para el bienestar social, para el empleo, las prestaciones sanitarias, la educación. Necesitamos una alternativa a la política oficial, a ambos lados del Atlántico. Lo que significa: ni un céntimo para el sistema, cada céntimo para la protección social, y alto a todas las gue-

rras. Esto es lo que me ha llevado a apoyar el llamamiento.

Los firmantes de este llamamiento muestran que existe un movimiento creciente en Europa contra la militarización.

Y creo que es esencial y necesario, sobre todo cuando veo los planes de Von der Leyen de gastar 800.000 millones de euros en los próximos años, pidiendo préstamos – y nosotros tenemos que devolver esas deudas. Consecuencia de ello es el sufrimiento del pueblo. Necesitamos más apoyo.

Necesitamos este llamamiento, tenemos que difundirlo en toda Europa.

Y después de este llamamiento, necesitamos — a comienzo del año próximo como muy tarde — acciones comunes a escala europea.

«Hay un mundo por ganar»

Peter Mertens, secretario general del Partido de los Trabajadores de Bélgica.

Has firmado el Llamamiento europeo «Ni un céntimo, ni un arma, ni una vida para la guerra». Hoy participas en esta contracumbre en La Haya. Hace un momento, dijiste en tu intervención que esta cumbre no es la cumbre de la OTAN sino la de Trump. ¿Puedes explicarlo?

Trump ha decidido que los europeos deben gastar el 5% de toda su riqueza en la OTAN. Hay dos razones para ello. Para empezar, hay que decir claramente que esta norma del 5% procede de Donald Trump. Él lanzó esa cifra y ahora todos los



Peter Mertens,

líderes políticos, en todo el mundo, están repitiendo esa arbitraria cifra de Trump.

¿Por qué lo hace? En primer lugar porque piensa que, con todo ese dinero, los países europeos van a comprar más armas al complejo militar-industrial de Estados Unidos. Por tanto, es bueno para su industria militar. El lobby de la industria militar en Estados Unidos es muy poderoso. Pero, en un terreno más estratégico, porque quiere concentrarse en su próxima guerra, la guerra contra China.

En efecto, por primera vez en su historia, su corta historia imperial, tienen un verdadero competidor con China a nivel tecnológico y económico. Quieren cercar militarmente a China, lo que cuesta una enorme cantidad de dinero. De modo que, para hacer posible su estrategia respecto a China, quieren que los europeos paguen ese 5%

Todos los líderes europeos están alineándose con Trump. Empiezan a destruir nuestras pensiones, nuestra sanidad, nuestros servicios públicos. Trump ha ganado ya, esa es la cuestión. Si sacan dinero de nuestra seguridad social para meterlo en la industria militar estadounidense, y se rompen nuestras conquistas sociales, Trump ha ganado ya. Por lo que nosotros decimos «ni un euro para su guerra, ni un euro para la OTAN, ni un euro para la guerra que libra Trump».

Has dicho que a lo que estarían sometiéndose los gobernantes no es a una ley, sino a un proyecto ideológico. Los gobiernos han hecho ya su trabajo, por ejemplo el gobierno alemán ha cambiado la Constitución para cumplir con los objetivos de Trump. ¿Qué hay de ello en Bélgica?

Yo fui educado en la generación en la que se decía que no había que dar armas a los alemanes, porque la combinación entre armas, militarización y chovinismo alemán nos trajo ya dos guerras mundiales. Así pues es impactante que cambien su Constitución y además la cambien solo a nivel militar, porque en el ámbito social y ecológico se mantiene la regla de oro.

En Bélgica se ha producido la misma discusión, pero hay mucha resistencia. Hay muchas manifestaciones de los sindicatos contra el gobierno de derecha sobre las cuestiones sociales.

Tenemos una manifestación el 25 de junio con decenas de miles de personas para defender nuestras pensiones, en unidad con los sindicatos. Necesitamos dinero para nuestras pensiones no para fines militares. Se está iniciando el movimiento prosocial y antimilitar.

Así pues lo importante para nosotros y para los sindicatos y la clase trabajadora en Bélgica, es vincularlos a ambos.

Volviendo al Llamamiento, ¿cuáles son tus razones para firmarlo?

Creo que es importante. También es importante señalar a nivel internacional que hay que decir no a esta lógica de militarización y de guerra. El futuro del mundo no es un futuro de guerra, de colonización, de imperialismo estadounidense, de lo que Estados Unidos está haciendo con Israel contra Palestina, en Siria, en Líbano...

Estados Unidos está haciendo algo peligroso en Irán. Abarcan todo el planeta y, por lo tanto, es preciso que haya una respuesta a nivel internacional y, en mi opinión, es importante que haya iniciativas como esta que se opongan a esta lógica bélica.

También acabas de decir que en tu opinión, no es necesariamente el parlamentarismo lo que puede cambiar algo, sino que cuentas con la movilización de los pueblos.

Es lo que se hizo antes de la Primera y la Segunda Guerra Mundial. Hubo grandes manifestaciones de los sindicatos de la clase trabajadora en defensa de las conquistas sociales y para ganar otras, pero al mismo tiempo contra la militarización.

Los de arriba no quieren parar esta carrera hacia la guerra. No tengo ilusión alguna en ellos. Son los de abajo los que tienen que em pujar a los de arriba. Hay un mundo por ganar. Estamos en un momento en el que todo el mundo se pregunta qué está sucediendo realmente.

Hasta los que estaban adormecidos se están despertando. ¿Hay trabajadores, hay sindicatos, hay personas de izquierda que den una respuesta y una orientación antimilitarista y prosocial?

Eres el secretario general del PTB. ¿Significa eso que el PTB quiere ayudar a una conjunción en el terreno internacional de todas las fuerzas contrarias a la guerra?

Queremos ayudar con otras muchas fuerzas. No estamos solos, hay muchas fuerzas. Queremos desempeñar nuestro papel, a partir de Bélgica, con una visión internacionalista.

Evidentemente, el combate es internacional. Hay que ganar a la clase trabajadora en todas partes. Queremos ayudar allá donde se pueda, y también queremos aprender de todas las demás fuerzas. Siempre estamos aprendiendo como PTB. Queremos ayudar a desempeñar el papel que nos corresponde.

Y habéis ayudado mucho en Bélgica con vuestras inmensas manifestaciones

Sobre Palestina, ha habido 13 manifestaciones. Con el sindicato, hemos hecho 4 manifestaciones sociales, con 600.000 personas en la más numerosa. Lo que significa que hay potencial. Lo que hace falta es organizarlo. Las circunstancias son diferentes en cada país, pero hay potencial. Hay un mundo por ganar, estoy bien seguro de ello.

«Esta cumbre de la OTAN nos cuesta miles de millones, mientras que no tenemos dinero para educación ni para sanidad».

Martine Heythuyzen, sindicalista FNV, Holanda. Responde a nuestras preguntas tras la contracumbre de la OTAN en La Haya.

Has firmado el Llamamiento europeo contra la guerra. ¿Puedes decirnos unas palabras al respecto?

Sí, lo he firmado porque es el momento de to mar la palabra. Estamos en una encrucijada decisiva en la situación mundial. Hay que parar cada céntimo invertido en contratos de armamento, en particular los vinculados a la OTAN. Todo eso no hace más que fortalecer al imperialismo de los Estados Unidos. Esta



Martine Heythuyzen

misma tarde, con el bombardeo de Irán, se ha visto el modo en que Israel puede continuar con su genocidio contra el pueblo palestino. Hemos de tener esperanza y resistir al Imperio ya. Es ahora o nunca.

Hoy ha tenido lugar la manifestación contra la cumbre de la OTAN en La Haya. ¿Por qué has participado en ella?

Estoy aquí por las razones que acabo de mencionar, por una parte. Pienso que es el momento de parar cualquier acuerdo sobre armas, pero también estoy como ciudadana holandesa. Esta cumbre de la OTAN se celebra en nuestra casa, nos cuesta miles de millones, mientras que no tenemos dinero para educación ni para sanidad.

Esta semana, aquí en La Haya, es muy difícil acceder a los servicios sanitarios en los hospitales, ¿y eso por acoger a unos pocos fascistas? Pienso que los fascistas no son bienvenidos aquí, deberían volverse a sus casas. No podemos tolerar esto en nuestro país.

